

## APUNTES DE UNAS HORAS VIVIDAS

Un cobarde es más pernicioso que el bacilo de Koch o cualquier otro microbio de esas enfermedades que aterran y diezman a la humanidad. La compañía de un cobarde no sólo es mala por la ineficacia de su apoyo, sino también porque demoraliza a sus vecinos inmediatos, a quienes contagia del temor quien ve en las sombras que corren por la tierra y en la constelación, jinetes sobre briosos corceles, capaces de hacer viva la estampa del cuadro simbolizando al apóstol Santiago pisoteando a la morisma.

Un jefe de columna, un capitán de compañía, un cabo de avanzadilla en la guerra elige sus mejores tropas combatientes para la fase del combate decisivo. Nadie quiere ir en compañía del soldado X, que esconde su cuerpo en el fondo de la trinchera, dejando su fusil en posición vertical disparando cargadores y cargadores de la dotación de sus municiones. Un soldado solo de éstos, o varios soldados de éstos, pierden una batalla que se ventila en un amplio sector, y les sorprende la muerte pensando en Bahía.

Tomémos de la mano a un soldado valiente. La valentía está en el arrión del corazón y en el concepto que cada cual tiene de su deber. Demos un ejemplo a nuestros lectores.

Corría el año que ponía término a la política de "chau chau" del general Jordana en Marruecos para dar paso a la política del fusil, que inauguró don Dámaso Berenguer. Un sargento cristiano — que no hace al caso citar su nombre — estaba al mando de un destacamento de Policía Indígena en el Borch, límite con la zona internacional de Tánger y avanzadilla de Cudia Tahar, donde halló muerte el oficial montañés Fuentes Pila. En la paz de la política que le imponían los jefes de su Subinspección de Asuntos Indígenas, se sorprendió la entrega del siguiente despacho transmitido por el magín del personal de telegrafos: "Sirváse esta madrugada impedir fuerzas de su mando abandonen aduar Borch sus moradores y ganados que intentan pasar con Raisuni."

Nos parece que el sargento a que aludimos echó a temblar ante la comisión confiada. Tenía 25 policías moros y muy poca confianza en ellos. El aduar Borch vendría a tener 800 habitantes. El río que separa la zona internacional de Tánger del protectorado español, estaba por medio. Chumberas y accidentes del terreno, en abundancia. Todo era pesimismo, derrota y nubarrón horizonte para cumplir las órdenes. Sólo había una cosa poética: una luna africana, clara y llena. Animaba al espíritu. Si había algo más, era tan sólo una interrogación que se hacía a sí mismo el sargento cristiano. Parece ser que se decía: "Si cumplo o no cumplo con mi deber, sólo esa luna es testigo. Ella podrá acusarme o premiarme. Nadie más que ella conocerá mi cobardía o acto de heroísmo."

La pluma de este periodista se resiste a copiar taquígraficamente lo que del sargento aquel se sabe. Parecería poesía, literatura bélica o sentimental. Admitamos todo lo relacionado con el hecho aludido y terminemos por decir, que 25 hombres en plena noche sujetaron parte de los 300 habilitados que huían con sus ganados, mujeres y ajuar. Como a pesar de los años permanece en el anónimo la acción, toma el periodista del

sargento aludido lo que es y debe ser ruta de todos los hombres. Desde que conocimos la fisonomía de este sargento español, abandonado de los Gobiernos de entonces, como estaba también abandonado todo el ejército de ocupación en la zona de Marruecos, nos enamoramos de tal conducir, y más que a este ejército se le regatearon laureles conquistados en un sacrificio perenne para dar la sensación a España de que Marruecos estaba tranquilo. No importaba que de la Mehala, Policía y Regulares cayeran a diario en emboscadas y agresiones.

Desde que conocemos este hecho, nos agrada la compañía del valiente y nos repugna la del cobarde. Valentía en todos los sentidos es la morfina que sostiene nuestra dignidad. No queremos cobardes ni en la rama de los trabajadores ni en la de los adversarios. Valentía consciente es nobleza en el triunfo, bondad en la sanción, hermandad después de la lucha. Cobardía y presumir de valientes y embriagarse a los primeros sorbos del dolor en la adversidad y de satisfacción en el triunfo. Conocemos muchos cobardes que son valientes, y no pocos valientes que son cobardes. He ahí por qué muchas veces admiramos al Ejército. Tiene virtudes. Nos tisun... ar estas virtudes.

Hoy, en la cárcel, pasados los tres meses de prisión, nos embriagamos en la cobardía que se supone en un valiente. Pudimos saborear hasta la saciedad en la vida la distancia que existe entre la cobardía y la valentía. Valentía para trabajar y saber elegir las miserias emanadas del trabajo rudo, de las otras miserias que emanan de ser vago. Entre sudar con la pluma, con el compenedor, con el patrón, y el sudar por no satisfacer aspiraciones que son vida y anhelos, esperanzas y alegrías, preferimos sudar en el trabajo.

Nos repugnan los cobardes. Tirán al aire con su fusil. Les sorprende la muerte y la acarrear para los demás que les acompañan. Ni a la orilla del río se puede ir con los cobardes a oír el susurro de las aguas corrientes. Es que no comprenden la belleza del silencio con el platear del río.  
L. MALUMBRES.

### Se hace eco a una denuncia nuestra

En nuestro número de anteaño, denunciábamos la poca aprensión de algunos industriales que, aprovechándose de los pesentes instantes, subían los diferentes artículos de primera necesidad. Nuestra denuncia ha tenido eco en la autoridad militar, representada por el señor Prats y en el gobernador civil de la provincia, don Ignacio Sánchez Campomanes. Ambas autoridades se proponen sancionar debidamente a los desaprensivos industriales. Esperamos que éste sea un hecho, pues el pueblo no puede estar a merced de lo que quieran cuatro comerciantes.

## UNA ORACION POR LOS MUERTOS Y UN RUEGO AL GOBIERNO

Católicos apostólicos rmanos, elevados además por la gracia de Dios al ministerio sacerdotal; periodistas por irresistible impulso del corazón, aunque no comulgamos con las ideas del adversario, no podemos por me-

## SOLIDARIDAD PARA LOS PRESOS

No cesaremos un solo día en recordar la solidaridad necesaria que ha de tener el trabajador, para socorrer a las familias de los presos. No se nos escapa el momento de dificultades económicas por la que atraviesan los trabajadores; pero ellos, siempre prestos a los mayores sacrificios, demostrado mil veces, acudirán en remedio de las familias de sus hermanos. Ellos se deben apresurar a restar unas monedas de lo superfluo y hasta de lo necesario si preciso fuera. Mírese la cantidad de criaturas que, al no entrar en casa el jornal del padre, padecen escasez. Acuérdense también de los detenidos que recibirán alborozados obsequio, frutas, tabaco, que les lleven algo de alegría y afecto, porque todo esto pueda llevar el cariño de los trabajadores montañeses. Olvidarlos en estos momentos de amargura, sería imperdonable en los trabajadores montañeses, que siempre han acudido a remediar la desgracia ajena y no han consentido que un hermano de clase padezca calamidades, sin pronto hacer por remediarlas. La autoridad ha prometido vigilar el estado de sanidad de los detenidos. Pues bien, los trabajadores les deben llevar la tranquilidad de que sus familias están atendidas; aunque sea modestamente. Que no falte un solo día el pan en los hogares vacíos de los presos. Con ello cumpliréis un deber de humanidad y un deber de solidaridad proletaria, aglutinante que hace una unidad de la gran familia, que son los obreros.  
¡Trabajadores montañeses, solidaridad!

## TEATROS, CINES Y VARIETÉS

COLISEVM.—"MADAME DU BARRY"  
Los productores cinematográficos norteamericanos, conocedores como nadie del difícil arte de "vender al público", están aprovechándose, desde hace varios años, de todos aquellos nombres que han tenido alguna resonancia en la vida del mundo para, sin tener en cuenta para nada la verdad de la Historia, confeccionar "films" en los que el nombre del personaje, sea el ímán que atraiga al público a las taquillas de los teatros.  
La primera de estas películas, después de Reyes", a la que siguió "La vida privada de Hiliana de Troy", y más tarde, con el advenimiento del gran sonoro "Disraeli", "Abraham Lincoln", "La vida privada de Enrique VIII", "Rasputin y la Zarina" y últimamente "Madame Du Barry", estrenada ayer en el Colisevm.  
En todos estos "films" se adoleció, como dijimos anteriormente, de falta de veracidad histórica, pintándose los caracteres

## LLAMAMIENTO A LA CONCORDIA

Son muchos los obreros que se han acordado a nuestra redacción exponiéndonos con acertadas razones los sentimientos de su protesta contra la conducta de determinados patronos que, haciendo caso omiso de la voluntad del Gobierno, han iniciado contra sus antiguos empleados una aguda campaña de represalias.  
Entre los que nos han visitado y expuesto estas quejas, figuran algunos ancianos, los cuales nos manifiestan que, después de llevar muchísimos años trabajando en una industria, ahora, para verse libres aquellos patronos de las cláusulas que figuraban en los Contratos de trabajo, se niegan a admitirlos, huyendo así de la única recompensa que el trabajador puede esperar a lo largo de una intensa vida de trabajo.  
Por nuestra parte, nos parece poco humanitaria esta actitud de algunos patronos que, por encima del odio hacia las organizaciones obreras, ponen este egoísmo particular en contra de antiguos obre-

## «LLORA COMO MUJER, LO QUE NO SUPISTE DEFENDER COMO HOMBRE»

Ya tienen satisfechos la madre y la esposa de los proletarios el que sus hijos o maridos no vayan a la maldita Casa del Pueblo, que su ignorancia les obliga a emitir juicio tan extraño. Ya, también, el compañero abúlico y sin substancia sindical o política, tiene satisfecho su apetito de no cotizar a su Sindicato, de no solidarizarse con el compañero ultrajado. Ya, no menos, tiene el patrono también vista la desaparición de las organizaciones obreras que, al decir de él, perturban, alteran y quiebran su buen deseo para mirar por sus obreros. Ya tenemos todos la libre contratación del trabajo, limitándolo a quien en política y en religión no se ajuste a la mecánica del taller. Todos contentos y satisfechos. Los patronos, en primer lugar, y este periódico de clase, en segundo. ¡Ea, a trabajar! Toca la sirena del taller llamando a sus obreros y se abren las puertas de la prosperidad económica patronal de la provincia, de España y del mundo.  
Por fin, vamos a inaugurar—según nuestros adversarios—el ferrocarril de la paz, de la armonía, que tenían retenida en sus manos la organización ugetista, cetetista o comunista. Ya no hay enemigo en las colectividades obreras. El período de concesiones ha llegado mucho más allá de lo que pedía la clase patronal y la cristiandad españolas. LA REGION deja muy gustosa las riendas de lo social y político en manos de los doctrinarios adversos a ella. Seremos los primeros como trabajadores auténticos y perseverantes, en sentir la mejora. Nuestra página de anuncios se llenará. Ya no es necesario declararnos la muerte. Ya en pulpitos y confesionarios dejarán de escucharse los anatemas contra el demonio de LA REGION. Estamos por vitorear a la Pepa. Perdiendo, hemos ganado. En la paz del espíritu y en el "cajón de los cuartos". ¿Verdad que sí, trasciende de la obra de enfrente?  
El Jesús de Galilea contemporáneo ha separado las aguas para que pase el pueblo israelita. El arco iris aparece en el horizonte de lo político y de lo social. Los sonos de pandetera, el timbado de los cascales, se oyen en el tercer día de Pascua de Pentecostés. Ha resucitado el economista que ofreció su vida por redimir al pueblo patronal que va de la mano del pueblo proletario a ofrendar incienso a los altares del Progreso. Y ha hecho el milagro ese poquito de revolución que la Prensa derechista clasifica como el segundo episodio de la guerra europea.

be. Hemos dejado de tener voz y voto. Sólo tenemos un derecho. El de proclamar el engaño si no se nos da lo que ofrecen los carteles anunciadores.  
En lo que va a empezar, dijimos y diremos que no se está en lo cierto. Que la crisis mundial, el azote que recibe la Humanidad sangrientamente, no tiene las reivindicaciones logradas por el proletariado organizado. Reclamamos y reclamaremos que la economía resentida no fortalecerá la doctrina burguesa. El régimen capitalista se sostiene a fuerza de costosos remedios que, si bien prolonga su vida, no evita su muerte biológica. Es cuestión de tiempo.  
La próroga en el dolor y el alejamiento de la paz social, no es culpa nuestra. El yo pecador habrán de tonarle otros, no nosotros.  
Y en esta paz, llena de lozanía, que nos ofrecen, sólo tendremos un derecho: el de decir a la madre y mujer proletarias su culpabilidad cuando al compañero en la organización le restó arrojo, sacrificio y aportaciones con sus predicas de ignorante o de avara. No podrá lanzar un quejido y, mucho menos, este trabajador. Y no les concedemos el derecho de quejarse si el patrono engorda su bolsa. Los tragos malos deben de pasarse a medias entre el capital y el trabajo, la burguesía y el proletariado. Campos de deportes para unos y de concentración para otros, no. Abundancia en unos y miseria en otros, no. Justicia al delincuente desheredado y tolerancia al delincuente poderoso, no. Fricción y sufrimiento y hambre para el productor y confort y derroche para el poderoso, no, no y no.  
Nos han ofrecido mirar por el campesino sin necesidad de engrosar las filas de las Casas Campesinas. Nos han prometido pan y trabajo a millones de parados. Han rubricado que el ramo de la construcción se dedicara sin descanso a edificar rascacielos de felicidad. Que la vida castigue al perjurio. Que el peso de la ley caiga inexorablemente sobre el engañador de multitudes. Esperemos el abaratamiento del arroz, de las patatas, del pan, del inquilinato, del vestido. Conservésemos como un catecismo, como el Evangelio, como las Tablas de Moisés, un listín cualquiera de precios de los comestibles y de la vida. Ello será la silla eléctrica que ejecute a envenenador de la sociedad. No tenemos inconveniente alguno en ofrecernos como rehenes de la doctrina marxista. Será la ejecución del acuerdo a LA REGION proletaria.  
De la política no pretendemos entender. Nos parece la mercancía más prostituida aquí y en la Conchinchina. Fuimos políticos circunstanciales para el ímpetu de conquistas proletarias. Es muy poco una vida para establecer el comercio que liquidara este saldo de la política. Vayamos a la cuestión sindical, que es cabecera de este periódico. Cuidémosnos de lo sindical, que no hay ni establecimiento ideológico, y más ahora, que al obrero le han prometido un trasatlántico de tonelaje indefinido.  
Se acaba de dar gusto a los enemigos de las organizaciones proletarias auténticas, y nos van hablar los Sindicatos católicos. Pasa el palio. Suena la música. Que no llora la mujer que restó arrojo, ímpetu y aportación a su compañero para que florecieran las Casas del Pueblo, que son semejantes al portal de Belén. Que cada individuo, que cada pueblo cargue con lo que merece. No se puede llorar la pérdida de Granada proletaria, sin oír lo que oyó Bohadil.

### Igual que las derechas hoy

El 26 de agosto de 1932, con motivo del indulto de la pena de muerte de que fue objeto el general Sublevado, la U. G. T. hizo público un documento dirigido a la opinión, en el que decía:  
«Se ha indultado de la pena de muerte al general Sanjurjo. Es el primer indulto de esta naturaleza que hace la República. Sigue con ello el gesto noble de emoción humana con que nació para redimir al pueblo español de sus atavismos reaccionarios y tradicionales. Y esto nos satisface, porque es una lección de ética moral que nos distingue bien de nuestros enemigos».

### ACTO CIVIL

Ha sido inscripto en el Registro civil, el niño Liberto Zapata Victorero, hijo de nuestro empleado en la administración, Antonio Zapata, y de su compañera Eugenia Victorero.

## DE LACION

El ministro de Agricultura acaba de dar una lección soberana a cuantos ciudadanos, con denuncias y anónimos, han ido y van a las autoridades para que pacíficos hombres vayan a la cárcel. El ministro de Agricultura ha venido a decirles en lenguaje selecto, que no se debe extirpar la época turbia para dejar correr su espíritu vil y rencoroso, que los que agazapados en el anónimo perturban la marcha de estas autoridades, a las que las hacen caer en el descrédito, ya que más tarde plenamente se reconoce es una venganza, una ruindad de vecindad.  
Santander, Maliaño, Camargo, Renedo y otros pueblos; Ayuntamientos, oficinas, centros oficiales y Empresas, nos dejan ver en estos días que la soplenería ruin, falta de ideal para servir a su causa, motiva el que pacíficos vecinos ingresen en la cárcel. El ministro de Agricultura acaba de delatarlos lo que ocurre en la actualidad.  
Quien defienda a su ideal y se sienta colaborador de la autoridad, que firme el escrito donde acusa. La cobardía es un campamento o reducción de seres despreciables, cuando desde el "paquean" la felicidad de muchas familias. En su día daremos unos nombres de acusadores.

## DESMOCHÉ

El bando publicado por el comandante militar, coronel Prats, para restablecer la normalidad del trabajo, bando que no escondía bajo su argumento sentido diverso ni amplitud de sanción, más que la que claramente contenía, viene a ser interpretado por patronos y Empresas, a su antojo, para hacer un desmoche en sus obreros, que antes las leyes vigentes impedían. El conducir patronal de hoy, engendrará malestar en lo sucesivo. Veamos.  
Al amparo del bando aludido autorizaba a rescindir contratos de trabajo, pronto las Empresas han hallado la forma de servir sus intereses. La de Tranvías ha dejado en la calle a varios de sus empleados antiguos, que pronto sus años de servicios les iban a permitir consideraciones económicas, y ha trastocado el orden de antigüedad.  
Vea el Delegado del Trabajo lo que ocurre con la Empresa de Tranvías y sus obreros. Examine si las medidas adoptadas encajan en el bando del coronel Prats. Si la disposición del ministro de Trabajo que ayer publicamos se cumple; el señor Castriño debe ser el primero en entender en la defensa de los tranviarios despedidos.

Mucho respeto a la autoridad constituida. Esta inquebrantable adhesión a la autoridad la hemos mamado en el hogar y se ha robustecido en las aulas. Inculcamos a todos, creyentes o no creyentes, el acatamiento a la autoridad.  
Ahora, un ruego al Gobierno. Como lo hicimos también en los días de las revueltas de Sevilla y de Madrid a favor de los que se levantaron contra la República.  
Clemencia y piedad para todos. Dios, que es el dueño de la vida y de la muerte, se encargará de juzgarnos.  
El Gobierno de la República, en donde abundan hombres de arraigados sentimientos católicos, no consentirán que el suelo de la Patria vuelva a teñirse  
nos de dejar en estos momentos las armas para pedir a todos una oración por los muertos que han dado la vida, lo mismo amigos que enemigos, en defensa de sus ideales.  
No es un momento de silencio, como se acostumbra a decir; es una oración, un padrenuestro, un responso por todos nuestros hermanos.  
España entera está de luto. Demos una tregua a los diversiones y holgorios, para pedir a Dios piedad y misericordia para los sacrificados.  
Estas son las palabras que brotan en estas horas trágicas de los labios de un sacerdote que no ha hecho más labor en el periodismo que defender la República y estar al lado de los humildes, como es su misión.  
El obispo de Oviedo ha declarado en Madrid que recibió noticias de los revolucionarios astures. Los revolucionarios de León, sacaron una imagen a la plaza pública, a la que pusieron un letrero que decía: «Cristo rojo. Tú eres bueno y de los nuestros, respetando a la imagen. ¿Por qué silencio esto esa Prensa derechista; publicando, en cambio, actos y hechos inciertos?»



# CINEMA DEPORTIVO

## NO ESTA DEL TODO MAL

Jeff Dickson, el famoso promotor, por cuenta de quien se han dado más golpes los hombres del ring, anda ahora pretendiendo la pesca de Barney Ross, al que llaman por mal nombre "el Maravilloso".

Como suponemos que este título se lo habrá ganado Ross por su especial estilo de luchador, recomendamos a las damas sensibles, aficionadas al boxeo, que no se entreguen prematuramente a peligrosas ilusiones.

Bueno; el caso es que el distinguido comerciante de puñetazos, el acreditado Dickson, ha ofrecido a Barney tres peleas: una contra Humery, en la capital de la republicana Francia; otra contra Kid Berg, en la metrópoli de la monárquica Inglaterra; y otra, frente a Locatelli, en Milán, ciudad famosa por su teatro y por las numerosas ceceras que se repartieron en su estadio con motivo del campeonato del mundo de fútbol.

Por estos tres combates, en el caso de ser aceptada la propuesta, cobraría Ross la bonita suma de cuatrocientos cincuenta mil francos.

La cifra, como se ve, no deja de ser tentadora y da margen para realizar operaciones algebráicas, de aquellas que con tanto éxito llevó a cabo el pondonoso Primo Carnera, por mediación de su manager.

## OTRA VEZ SCHMELLING

El Madison Square Garden anuncia que Schmelling ha firmado un contrato que le obliga a enfrentarse en Miami con Steve Hamas el 28 de febrero de 1935.

Si Schmelling vence, será enfrentado a Max Baer.

Claro está que en supuesto de que el Rodolfo Valentino de los guantes duros, se decida a comprometer su fascinadora dentadura, pasmo de girls sentimentales.

## GRECORROMANA

La Federación Danesa de lucha grecorromana anuncia que los campeonatos del mundo se celebrarán en Copenhague en 1935 durante las fiestas de Pascuas.

## AUTOMOVILISMO

La Asociación Internacional de Automóviles Clubs Reunidos, ha celebrado su asamblea reglamentaria en París, acordando el calendario de las pruebas que se celebrarán durante el próximo año, y que es el siguiente:

Abril, 14: IX Copa de las Mil Millas (Italia).

Abril, 22: Gran Premio de Mónaco (Mónaco).

Abril, 28: XXVI Circuito de la Madonna.—Targa Primavera Italiana (Italia).

Mayo, 12: IX Gran Premio de Trípoli (Italia).

Mayo, 12: Gran Premio de Hungría (Hungría).

Mayo, 30: Gran Premio de América (Estados Unidos).

Junio, 2: XI Circuito de Alejandría.—Premio Bordino (Italia).

Junio, 2: III Copa de Barcelona.—VI Gran Premio Peña Rhin (Barcelona).

Junio, 23: Gran Premio de la A. C. F. (Francia).

Julio, 14: Gran Premio de Bélgica (Bélgica).  
Julio, 28: Gran Premio de Alemania (Alemania).  
Agosto, 11: I Gran Premio de Luxemburgo (Luxemburgo).  
Agosto, 11: Carrera de las XXIV Horas para la IV Targa Abruzzo (Italia).  
Agosto, 25: II Gran Premio de Suiza (Suiza).  
Agosto, 31: GIV Tourist Trophy Race (Gran Bretaña).  
Septiembre, 8: Gran Premio de Italia (Italia).  
Septiembre, 15: I Gran Premio de los Países Bajos (Holanda).  
Septiembre, 22: Gran Premio de España (Lasarte).  
Septiembre, 29: VI Gran Premio Massaryk (Checoslovaquia).

### Kick.

## Detención de un inspector de Primera Enseñanza

Anoche ingresó en la prisión provincial, don Daniel Ortiz, inspector de primera y enseñanza y alcalde de Molledo.

Al parecer, la distinción de tan distinguido caballero, afiliado a Acción Republicana, obedece a denuncias efectuadas, por si hubiera tomado parte o tuviera responsabilidad por los últimos sucesos.

## Los trabajadores de Banca ante una maniobra

Con este título, la Federación Española de Trabajadores de Banca y Bolsa (U. G. T.) ha hecho pública una nota en la que fustiga a los enemigos de la clase obrera, que, especulando con las dificultades actuales, constituyen Sindicatos llamados antimarxistas. En el documento, la Federación Española de Trabajadores de Banca y Bolsa advierte a sus militantes que se dispone a hacer frente con energía a la maniobra clara "de penetración fascista, que no se detiene ante ningún escrúpulo", y sienta el principio fundamental de que toda proposición de separación de la U. G. T. sólo es posible discutir mediante la celebración de un Congreso, y en su defecto un referéndum en las debidas condiciones de libertad de opinión.

"Y aunque estamos firmemente persuadidos—dice el documento—de que los bancarios españoles en su inmensa mayoría ratificarían su permanencia en la U. G. T., no obstante, en caso contrario, nos inclinaremos respetuosos ante la voluntad mayoritaria, si bien recabáramos entonces, con más ardor que nadie, la práctica honrada de la autonomía sindical a través de la cual descubriríamos las verdaderas intenciones que guían los actos de nuestros enemigos, pues no se olvide que, en realidad, el fin que la maniobra que denunciemos envuelve es el de convertirnos en un instrumento servil de Acción Popular, enemiga jurada de la libertad y del bienestar de los trabajadores."

# PROPAGANDA COMERCIAL

(Por René Brario)

La fábrica de comprimidos Malhador tenía necesidad de mucha publicidad. Los pacientes acudían a toda clase de remedios; pero nadie usaba los comprimidos de la casa Malhador.

Malhador mismo, que no veía el medio de poner fin al déficit, que se anunciaba pavoroso, llamó a su empleado principal, que le servía a la vez de secretario particular y de agente técnico, y le preguntó si no se le ocurría alguna idea colosal de publicidad.

—Sí —respondió el empleado—. Vamos a ir a la Luna.

El patrón le miró sorprendido.

—¿Y usted cree que en la Luna se venderán más comprimidos que en la Tierra?

—Quiero decir que vamos a ir a la Luna, sin ir, naturalmente. Escuche usted: Vamos a empezar anunciando discretamente que los grandes establecimientos Malhador, con un fin de filantropía científica, van a construir una máquina bódico para ir a la Luna.

Malhador sonrió. —Comprendido. Ese aparato no lo construirá nadie.

—Al contrario. Con el sólo anuncio de la construcción, la publicidad sería mezquina. Hay que ver las cosas

más en grande. El aparato se construirá. Tengo amigos ingenieros que nos lo harán muy bien. Costará caro, pero el resultado...

—Bueno —dijo Malsador—. Y una vez construida la máquina...

—La exponemos en el campo, cerca de la ciudad, donde pueda la gente verla durante un mes. Haremos decir en todos los periódicos de gran circulación que al cabo de ese mes podremos emprender el gran viaje.

—Hasta ahora me parece todo muy bien combinado; pero, ¿y cuando pase el mes?

—Nos vamos con gran solemnidad al sitio donde está el aparato, nos montamos en él...

—¿Y partimos? —balbuceó, asustado, el fabricante.

—Tranquilícese —contestó, sonriendo, el empleado—. No partiremos porque el aparato no funciona. Pero aprovecharemos el minuto de emoción intensa, para proparar que las casas rivales, envidiosas de nosotros, han destrozado vandálicamente la máquina, porque nuestros productos son mejores que los suyos.

—¿Es usted un genio! —exclamó el señor Malhador, llorando de entusiasmo y estrechando la mano de su subordinado.

Y el genio aceptó modestamente el elogio.

—Gracias, señor. Creo que usted valora mis méritos con excesiva indulgencia. No merezco tanto.

El señor Malhador puso el grito en el cielo al escuchar las protestas de su empleado.

—¿Que no?... Le digo que es usted acreedor a un monumento, amigo mío.

La construcción del cohete bódico fué confiada a un ingeniero de Zurich. Los diarios de la mañana y de la noche sólo hablaban del gran proyecto Malhador.

El aparato, expuesto en pleno campo y que parecía una gigantesca saeta de acero, fué visitado durante un mes por una multitud incalculable.

Pasado el mes y llegado el día solemne, toda la ciudad se congregó en el lugar donde estaba el aparato. Asistieron las autoridades, las más altas personalidades y las bandas militares de la guarnición. Malhador y su empleado subieron a la máquina. Se hizo un gran silencio, saludaron y el empleado movió una palanca...

...Y en el viento de la partida se oyó un rugido:

—¡Cielos! ¡Patrón, nos hemos equivocado! ¡El aparato funciona!

## Una banca extranjera que cesa en su negocio

MADRID.—La importante industria financiera Banca Lassa Brothier, ha anunciado a su clientela que dará por terminado su ejercicio en España el día 31 del próximo diciembre.

Sin embargo, la dirección del Banco Hispano Americano, por su parte, anuncia también que dicha entidad podrá adelantar la fecha de su cese, contando que para ello la Casa extranjera quedará convertida en sucursal del Banco, en la cual serán mantenidos en sus puestos el personal que actualmente trabaja en aquel establecimiento financiero.

## Detenidos puestos en libertad

ORENSE.—Hablando el gobernador civil con los periodistas, les dijo que no tenía noticias de interés que comunicarse, como no fuera la de que le había visitado una Comisión de obreros de distintos gremios, que fueron despedidos, para interesarle gestione cerca de sus antiguos patronos la admisión al trabajo.

El gobernador dijo a los comisionados que haría cuanto pudiera en favor de la petición que se le hacía.

Agregó que anoche habían sido puestos en libertad algunos de los detenidos como supuestos complicados en la última huelga, y que se estaba llevando a cabo una revisión de antecedentes para liberar a todo-aquel que no esté sujeto a procedimiento judicial.

## Roberto Alvarez ABOGADO

Alameda 1.º, 18  
Teléfono 16-64

# TRABAJADORES

Os recordamos, una vez más, la necesidad de que apoyéis económicamente al periódico vuestro, porque es la única voz que transmite los quejidos del proletariado. Si antes la vida de LA REGION fué necesaria para la clase trabajadora, hoy es más necesaria que ayer.

Esperamos vuestro acompañamiento económico. Organizar Comités pro periódico. Compradle, difundirle, que sabremos corresponder a vuestro apoyo, hasta ofreceros el periódico que exigen las necesidades de la clase trabajadora. Abandonar a vuestro periódico en estos instantes será perder conquistas.

Urge el apoyo a LA REGION, tanto como a vuestro hogar. Hoy somos el único hogar del proletariado montañés.

Nuestras llamadas espirituales no serán desoídas por vosotros, porque seréis los primeros en reconocer nuestra situación, más grave que ayer y más necesaria también para vosotros la existencia de vuestro órgano.

¡Trabajadores! ¡Apoyad a este periódico!

## Señorita:

¿Quiere usted ser artista?

Visite el estudio de Varietés

"MONTFERRER"

ATARAZANAS, 17, 1.º  
(Horas de 4 a 8 tarde)

## Gran Kursaal LA TIERRUCA

Segismundo Morel, número 7

TELEFONO, 35-32

# Próxima reapertura

Todos los días sesión a las 7 1/2 de la tarde, 10, 11 y 12 de la noche. — SUPERTANGO, 12 1/2 noche en adelante. — Domingos y festivos a las 7 tarde

## Las Mutualidades agrícolas de accidentes

El Instituto Nacional de Previsión ha editado un folleto de 168 páginas, dedicado a la Segunda Asamblea Nacional de "Mutualidades agrícolas para el Seguro de accidentes del trabajo", celebrada en mayo último.

Las comunicaciones y ponencias que en este folleto se insertan, se refieren a las tarifas de los servicios médicos, las enfermedades profesionales, las tarifas de cuotas de las Mutualidades, la prevención de los accidentes y la eficacia de la obligatoriedad del Seguro.

A dichos trabajos acompañan una información estadística y las actas y conclusiones de la Asamblea.

Puede pedirse este folleto al Instituto Nacional de Previsión, Sagasta, 6, Madrid.

## COLOMBOFILIA

## La suelta de Bárcena

El día de ayer, viernes, fué muy propicio para que las palomas mensajeras participantes en la antúltima suelta de entrenamiento y educación dejara ver sus condiciones de rapidez. La ausencia de vientos y nieblas permitió a todas las aves reintegrarse rápidamente a sus palomares y demostrar a los colombofilos montañeses que, a poco que el tiempo se sostenga, en el concurso a celebrarse en Formentor (Palencia), se podrá batir la media horaria establecida en los anteriores.

El entusiasmo aumenta. La vista de los trofeos (algunos notables) expuestos en un comercio de la ciudad, hace concebir ilusiones y esperanzas en cada "cuadra" propia, y, en fin, todo es preludio de una lucha emocionante, en la que nadie sabe si vencerán los clásicos palomares o los nuevos incorporados a la vida colombofila. Poco tiempo más y la incógnita será despejada.

El lunes se enjaulará en el domicilio social, para el martes por la tarde soltar en Mataporquera.

## Aplazamiento de dos festivales

Sociedad Coral de Santander

Se pone en conocimiento de los señores socios protectores, que el concierto anunciado para mañana, domingo, en el Teatro Pereda, para conmemorar el XII aniversario de la fundación de esta Sociedad, ha sido aplazado.

Oportunamente se hará pública la fecha de su celebración, siendo valederas las mismas invitaciones que han comenzado ya a repartirse.

Orfeón Torrelaveguense

Esta agrupación artística anuncia asimismo, que los conciertos que hubieron de suspenderse el día 10 del corriente, se celebrarán a mediados del mes próximo, y en la fecha que oportunamente se señalará.

## Oficina local de Colocación Obrera

AVISO

Obreros que se han de presentar en estas oficinas el lunes, día 22, hasta las doce de la mañana, para trabajar en las obras municipales:

Peones. — Aniceto Gutiérrez Penilla, Angel Viota Ugarte, Miguel Haro Valle, Lucio Moreno Martín, Jesús Ruiz Rodríguez, Celestino González Obregón, Luis Gómez Gutiérrez, Emilio Gómez del Río, Juan Cheras Seoane, Petronilo Palazuelos Soto.

Se advierte a estos obreros que pasada la hora arriba citada, se cubrirán las plazas vacantes que hubiere con el personal que esté presente y le corresponda en turno.

## Bodas trágicas

ALEJANDRIA. — En una comida de boda celebrada en esta capital se ha producido una verdadera tragedia.

A consecuencia de estar en malas condiciones alguno de los artículos consumidos en el banquete, murieron envenenados cinco de los asistentes al mismo, mientras que otros 140 tuvieron que ser trasladados rápidamente al hospital, por presentar síntomas más o menos graves de envenenamiento.

Los contrayentes se salvaron de la tragedia por haberse abstenido de tomar nada durante el banquete.

Las autoridades han abierto una encuesta para depurar responsabilidades.

## Detención de un evadido

VALENCIA.—La Guardia civil del puesto de Sagunto detuvo en las inmediaciones de Eszivalla, en el punto de la vía férrea del Central de Aragón en que está situado un puente, a un sujeto cuya actitud le pareció sospechosa.

Interrogado el detenido manifestó llamarse Modesto Ballesteros, natural de un pueblo de la provincia de Santander.

Estrechado a preguntas acabó por confesar que se había fugado de la cárcel de Palencia, donde cumplía condena por un robo cometido en la provincia de Zaragoza.

Ingresó en la cárcel. Parece ser que la Guardia civil realizó un detenido reconocimiento, descubriendo señales incógnitas de que el individuo en cuestión pretendía volar el puente.

## Bar "El Colmao"

CUESTA, 3.

Teléfono, 14-77

Abierto día y noche  
Especialidad en tapas variadas a elegir — Comidas y meriendas económicas, especialidad de la Casa.

RESERVADOS INDEPENDIENTES  
Callos a la española y caracoles, diariamente.



**Santander debe contribuir con sus monedas a mitigar la situación angustiosa de las familias de los detenidos. Los niños no tienen culpa de las conmociones sociales. Una moneda de diez céntimos no descompone el presupuesto del hogar.**

Obreros de todas las Sindicales! Prestad vuestra solidaridad al Comité pro presos. Iniciar suscripciones, estimular a los reacios. Todo por mejorar la situación de los encarcelados y detenidos. Es sagrada obligación y en vosotros esperan las familias proletarias y los niños inocentes.

En la adversidad como en el triunfo, la clase trabajadora es el nervio de todas las actividades humanas. Los espíritus varoniles se manifiestan cuando atraviesan zarzales y abismos. Hoy, como ayer; y mañana, como hoy, fué una virtud conservar lo que es patrimonio de los luchadores.

Lea usted todos los días LA REGION



Se vende papel viejo por arrobas, en la administración de este periódico

¡Trabajador! lee y propaga LA REGION

Cooperativa Obrera Alpargatera **La Igualdad**

Trabajador: pide siempre a tu tendero alpargatas marca

**LA IGUALDAD**

DESPACHO:

Calle Segismundo Moret, 17, bajo.

Domicilio social: CASA DEL PUEBLO

Forasteros: Comed frente a Estación Cantábrica «Marina Montañesa» AMADO VEGA



**Santoña**

**CANTERA**

Instalaciones Eléctricas y Reparaciones Colocación de Antenas para Radio

SAN CELEDONIO, 5, 1.º y MARINA, 4. Teléfono, 36-43 SANTANDER

**"La Maruca"**

CASTILLA, 12 (Frente a la Fábrica de Maderas) Especialidad en meriendas de encargo y comidas económicas. Todos los días menú variado. Callos sábados y días festivos LAZARO MARTINEZ, propietario. TELEFONO, 28-40

**Bar Ramoles**

Cafés, Vinos y Licores de las mejores marcas. Comidas económicas. Se sirven meriendas de encargo.

Eduardo Botija Peña Perbas, SANTANDER No dejéis de visitarlo.

**ANIS DE LA ASTURIANA**

Representante

**Don Gregorio Cisneros Moro**

Floranes, «Villa Cisneros». - Teléfono 10-62



## NUESTRA INFORMACION TELEGRAFICA Y TELEFONICA

### El ministro de la Gobernación recibió a los periodistas, de madrugada

MADRID.—Después de la una de la madrugada, los periodistas conversaron con el ministro de la Gobernación, a quien preguntaron si era cierto el rumor que desde primeras horas de la noche circulaba por Madrid, acerca de que el Tribunal Supremo había dictaminado sobre la consulta que se le formuló ayer respecto de las sentencias de muerte, en el sentido de que no ha lugar a denegar la propuesta hecha.

El señor Vaquero respondió que igno-

### En una reyerta un joven resulta herido de dos balazos

ORENSE.—Comunican de El Bollo que durante la celebración de un baile en dicho pueblo se entabló una reyerta entre varios mozos, los que se agredieron a palos, bofetadas y tiros.

### Diez cadáveres en una playa

ESTOCOLMO.—En la playa de Nordey han sido recogidos diez cadáveres. Se supone que estos cadáveres pertenecen a la tripulación del vapor sueco "Gunhild", desaparecido en el mar del Norte, ya que las buscas realizadas para encontrar dicho vapor no han dado hasta ahora ningún resultado.

### Dos graves accidentes de aviación en la zona francesa de Marruecos

FEZ.—Hace unos días unas bandas de rebeldes atacaron a los puestos franceses y mataron tres indígenas en la región de Taz. Las escuadrillas francesas han desplegado gran actividad estos días con este motivo, habiendo tenido que deplorarse algunos accidentes de aviación.

### Un hidro alemán en Gijón

GIJON.—Procedente de Southampton ha amarrado un hidroavión alemán, para aprovisionarse de dos mil litros de esencia.

### La política exterior francesa

PARIS.—Noticias de procedencia generalmente bien informada, aseguran que como el ministro de Negocios Extranjeros, señor Laval, ha realizado detenido estudio de todos los expedientes acerca de diversos asuntos pendientes y conferenciado largamente con los jefes de los departamentos de su ministerio, puede afirmarse que la política francesa no sufrirá cambio alguno, especialmente en lo que se refiere al acercamiento con Italia, que sigue siendo uno de los propósitos del señor Laval.

### Consejo de guerra sumarísimo

ORENSE.—A las tres y media se ha celebrado en el salón de actos de la Comandancia militar el juicio sumarísimo contra José Godoy Lage, acusado de haber proferido gritos subversivos.

### Registros domiciliarios y cacheos

BILBAO.—En la mañana de hoy y cumpliendo las órdenes de la superioridad, han continuado los registros en los domicilios de significados socialistas y elementos republicanos de izquierda.

raba que dicho Tribunal hubiese ya dictaminado, y que le sorprendía que así fuera, por lo que le había hablado a las once de la noche con el señor Lerroux y nada le había dicho, y el Consejo de ministros no había sido convocado.

El ministro añadió que la tranquilidad era absoluta en todas partes, incluso en Asturias, donde todo había terminado.

### Fallece el presidente de la Audiencia de Oviedo

OVIEDO.—Ha fallecido el presidente de la Audiencia territorial de Oviedo, don César del Prado Ortega.

### Noticias oficiales

VALLADOLID.—En la División militar nos han facilitado hoy las siguientes noticias:

Normalidad en todas las plazas de la región.

La Policía ha practicado un registro en los cajones y muebles que utilizaba en el Parque de Bomberos el capataz Aquilino Otazo, recogiendo varias armas y municiones y una bala estriada, semejante a las empleadas por los revolucionarios de Medina de Rioseco cuando hirieron a un guardia civil y tirotearon una camioneta de la ambulancia sanitaria.

La Guardia civil ha registrado los domicilios de varios significados extremistas de Posaldeo, recogiendo algunas armas y municiones y practicando diversas detenciones.

También ha sido clausurada la Casa del Pueblo de dicha localidad.

En Medina de Rioseco se han presentado dos fugitivos de Asturias, convictos y confesos de haber tomado parte en los sucesos de la cuenca minera asturiana.

El gobernador ha recibido ofrecimientos en favor de los soldados heridos y de la fuerza pública.

Un individuo llamado Pablo Arregui ha ofrecido dos camas para heridos en su propio domicilio, además de prestarles la correspondiente asistencia.

### El presidente del Gobierno húngaro sale para Varsovia

BUDAPEST.—El jefe del Gobierno, señor Gamboes, acompañado del director de la sección de Prensa del ministerio de Negocios Extranjeros, y de otras personalidades, ha marcha do con dirección a Varsovia.

Interrogado por un redactor de la Agencia telegráfica húngara acerca de si después del atentado de Marsella consideraba la situación tan tranquila que le permitía emprender tal viaje, el señor Gamboes contestó diciendo que precisamente a esa tranquilidad obedecía su decisión de emprenderlo.

No hay razón alguna—añadió—para que sienta lo contrario, a pesar de la campaña internacional de calumnias que se lleva a cabo por la Prensa de algunos países, campaña que tiende a presentar a Hungría como culpable de la tragedia de Marsella. Dejo Hungría por unos días y con el ánimo sereno para realizar la visita que hace tiempo tenía prometida a la nación polaca. Sé, en efecto, que la opinión pública busca la verdad, la pura verdad, y Hungría, no solamente no tiene nada que temer, sino que pide con energía que se haga luz sobre los hechos ocurridos. Cuando la verdad quede perfectamente demostrada, el papel desempeñado por Hungría aparecerá clarísimo ante el mundo, pues se demostrará de manera que no deje lugar a dudas que no

### La causa por el atraco a los Bancos de Rentería

SAN SEBASTIAN.—Ante el Tribunal de Urgencia se ha visto hoy la causa seguida a Jorge López, Tomás Mardones, Paulino García, de Bihao; José Sarraite y Alejo Montejó, estos dos últimos de Baracaldo, los cuales, según la acusación fiscal, el día 20 de junio último tomaron un "taxi" en San Sebastián, ataron y amordazaron al chofer, y fueron a Rentería, donde, pistola en mano, asaltaron los Bancos de San Sebastián y Guipuzcoano.

En la vista de la causa, los empleados de los Bancos asaltados no han convalidado cargo alguno contra los acusados. Solamente el chofer del "taxi" denunció a Jorge López como el individuo que le alquiló el automóvil.

En cambio, los procesados, a excepción de Paulino García, han confesado ser ellos quienes realizaron el atraco en los dos Bancos.

Defendió a los acusados el alcalde de esta ciudad, señor Paternina.

El Tribunal ha dictado sentencia absolviendo a Paulino García, y condenando a cada uno de los otros cuatro a seis años, diez meses y un día de prisión mayor por el delito de robo en cuadrilla y a mano armada. Además, condena a Jorge López, por el delito de coacción, a dos meses y un día de arresto.

Los cuatro condenados son responsables para con los Bancos asaltados de 3.300 pesetas, suma que ha quedado sin recuperar, de las 93.000 que fueron robadas.

### Las columnas que operaban en Asturias, se han unido

BILBAO.—El comandante militar de la plaza, conversando esta tarde a primera hora con los periodistas, les dijo que las noticias que había recibido de Asturias confirmaban que las tres columnas que han operado en aquella región con motivo de los últimos sucesos, han conseguido unirse.

Agregó también que por disposición de la superioridad ha quedado suspendida la publicación del "Boletín Oficial de Operaciones", toda vez que ésta con la unión de las columnas que actúan en Asturias, han dado por terminadas sus operaciones no quedando otras que las de desarme, que los propios huelguistas llevan a cabo con gran diligencia, entregando a las fuerzas militares gran número de armas.

### Detención de dieciocho revolucionarios en Lugo

LUGO.—Fuerzas militares dieron una batida en el monte San Clodio y detuvieron a dieciocho revolucionarios. Fueron conducidos a la cárcel de Monforte.

Diversas entidades y Corporaciones de la capital han organizado un homenaje a las fuerzas del batallón número 12, que se distinguieron en las operaciones en Asturias.

### Consejo de guerra

BURGOS.—Esta tarde, a las cuatro, tendrán lugar en el cuartel de Infantería los dos primeros Consejos de guerra relacionados con el pasado movimiento revolucionario.

El primer Consejo de guerra se ha comunicado a la Prensa que a consecuencia de los sucesos desarrollados en Vizcaya con motivo de la última huelga, han resultado heridos algunos guardias de Seguridad, Asalto, civiles y miñones y miqueletes, pero que la lista total de los heridos no podría ser facilitada a los informadores hasta última hora de la tarde de hoy, o primeras de esta noche.

### Vinos por mayor-RAMON HAYA-Blancos de la Nava

**CARTELERIA**

**Gran Cinema**  
Hoy, sábado, función única a las 7  
**El diablo se divierte**  
Butaca, 1.50. Gradería, 0,75.

**Sala Narbón**  
Hoy, sábado, a las 7  
**NOCHE TRAS NOCHE**  
Butaca, 0,50

**SALON VICTORIA**—«Cruel desengaño».

**María Lisarda**  
Hoy, sábado, a las 7,15  
**MADAME DU BARRY**  
Butaca de Patio, 2,00; Idem Principal, 0,75.

**Teatro Pareda**  
Hoy, sábado, a las 5,30 y 7,15  
**TRENCK**  
PABELLON NARBON.—«El diablo se divierte».

**POPULAR VICTORIA**—«Cruel desengaño».

### Según el comunicado oficial, las tres columnas que operaban en la zona donde existían algunos focos de revolucionarios, han conseguido unirse sin causar nuevas bajas. En Oviedo han sido evacuados de las calles los cadáveres que en ellas había

SIN DISPARAR UN SOLO TIRO, ENTRAN EN SAMA LAS TROPAS DEL GENERAL LOPEZ OCHOA

OVIEDO.—El general López Ochoa ha comunicado que, sin disparar un solo tiro, han entrado las tropas a su mando en Sama, mientras las otras columnas han tomado pacíficamente las zonas de Mieres y La Felguera.

Los huelguistas han hecho entrega de sus armas.

PRISIONEROS PUESTOS EN LIBERTAD

OVIEDO.—Al rendirse los focos de huelguistas en la zona de Sama, han sido puestos en libertad dieciséis cincuenta prisioneros que se encontraban en poder de los revolucionarios.

Entre las personas libertadas figuran varios guardias civiles, de asalto, de seguridad y algunos soldados.

La columna de Balmés, que ha tomado Mieres, recuperó en la rendición nueve mil fusiles, y la que operaba en Sama ha recogido tres mil fusiles más, sospechándose que los huelguistas tienen mayor número de armas escondidas.

SE CONFIRMA LA MUERTE DEL INGENIERO DIRECTOR DE LA DURO FELGUERA

OVIEDO.—Ha sido confirmada la muerte del ingeniero director de la Duro Felguera, don Rafael R. Arango.

EN OVIEDO SE RESTABLECE LA NORMALIDAD

OVIEDO.—En la capital ha sido restablecida en su totalidad la normalidad.

El público presencia en las calles los destrozos hechos en los edificios.

Han comenzado a recibirse los periódicos de Madrid y provincias, que han sido agotados rápidamente por la gente.

La Cámara de Comercio ha dirigido despachos telegráficos al presidente de la República y al jefe del Gobierno, invitán-

### La tranquilidad en España, es absoluta

BILBAO.—El capitán aviador jefe de la escuadrilla del aeródromo de Recajo, ha comunicado al comandante militar que, según las observaciones practicadas en la jornada anterior, por los aparatos de su mando, la tranquilidad es absoluta en la cuenca minera de Asturias.

Por lo que respecta a Vizcaya ocurre lo mismo, toda vez que los mineros se han reintegrado a sus puestos.

Añadió que los aviones de su base hoy no habían practicado servicio de inspección, debido a que los pilotos se encontraban descansando.

En la comandancia militar se ha comunicado a la Prensa que a consecuencia de los sucesos desarrollados en Vizcaya con motivo de la última huelga, han resultado heridos algunos guardias de Seguridad, Asalto, civiles y miñones y miqueletes, pero que la lista total de los heridos no podría ser facilitada a los informadores hasta última hora de la tarde de hoy, o primeras de esta noche.

### Después de los sucesos de Asturias

deles a que giren una visita a la capital asturiana, para que contemplen los destrozos causados en ella, con el fin de que pongan en práctica todo lo posible para aliviar la triste situación en que ha quedado la población.

LOS TRIBUNALES MILITARES DE GIJON PIDEN CASTIGRO PENAS DE MUERTE

OVIEDO.—Se ha confirmado la noticia de que los Tribunales militares que han instruido sumarios con motivo de la reciente rebelión, han procedido a la imposición de catorce penas de muerte.

LA DETENCION DEL DIPUTADO SOCIALISTA TEODOMIRO MENENDEZ

OVIEDO.—El diputado socialista, don Teodomiro Menéndez, continúa detenido en el cuartel del regimiento número 3.

LO LLEVADO DE LA FABRICA DE ARMAS DE OVIEDO

OVIEDO.—Se sabe que los revolucionarios, a su paso por la fábrica de armas, se apoderaron de unas mil pesetas que se guardaban en la caja, a más de once mil fusiles.

EN EL RECINTO DE OVIEDO HAN SIDO RECOGIDOS MAS DE QUINIENTOS CADAVERES

OVIEDO.—En la mañana de hoy ha sido finalizada la labor de evacuación de cadáveres que se encontraban en las calles de la capital asturiana.

Se sabe que el número de cadáveres recogidos sobrepasa la cifra del medio millar.

### NOTICIAS DE GIJON

GIJON.—El comandante militar ha comunicado a la superioridad que la normalidad es absoluta en la población.

Todos los obreros se han reintegrado al trabajo.

Se dice que la columna dirigida por Balmés, y que se apoderó de Ujo, ocupó a los huelguistas 3.800 fusiles, doce ametralladoras, dos camiones cargados de dinamita y dos cañones.

Procedente de Santander ha llegado un buque que conduce a su bordo dos mil quinientas sacas de correspondencia, dirigida toda ella a la región asturiana.

### EN EL MUSEL SON DES-EMBARCADAS 500 CAMAS

GIJON.—En el puerto del Musel han sido desembarcadas en la mañana de hoy 500 camas, destinadas al hospital que ha sido instalado en el segundo piso del Instituto de Jóvenes.

En los camiones de la Cruz Roja han llegado hasta ciento cincuenta camas, para habilitar otro hospital en el convento de las Madres Reparadoras.

### ACCIDENTE AUTOMOVILISTA

GIJON.—Cuando procedente de Oviedo venía a esta población una camioneta con guardias civiles, al pasar por una curva muy pronunciada, el conductor no pudo detener el coche, el que sufrió un falso viraje alcanzando a un carro militar.

En el accidente resultaron heridos de gravedad un inspector, un teniente y un soldado del regimiento de Zapadores.

Resultaron muertas también tres de las caballerías que conducían el carro militar.

### Según el comunicado oficial, las tres columnas que operaban en la zona donde existían algunos focos de revolucionarios, han conseguido unirse sin causar nuevas bajas. En Oviedo han sido evacuados de las calles los cadáveres que en ellas había

por ellos la situación, cada uno se reintegraría a su puesto, desde donde continuarían trabajando en su profesión.

El señor Villegas da cuenta de la muerte del ingeniero señor R. Arango, suceso desarrollado a la puerta del chalet que ocupaba aquél con sus familiares.

Uno de los días de huelga, un miembro del Comité revolucionario dijo a los ingenieros detenidos que, habiendo caído en poder suyo, se iniciaría la ocupación de Gijón.

Advierte el señor Villegas que el comunicado al miembro del Comité que le participaba estas noticias que, en bien de todos, era necesario que un equipo de obreros se encargara de la alimentación de los hornos de la fábrica, como así se hizo.

Agrega que al conocerse entre los revolucionarios la noticia de que las tropas del Gobierno habían reconquistado Oviedo, cundió el pánico entre los revolucionarios, que se entregaron al saqueo de los comercios y a la destrucción de algunas industrias.

Por lo que se refiere a la ocupación de Sama por los revolucionarios, se sabe que en la colisión entre los huelguistas y la Guardia civil resultaron muertos cincuenta números de este Cuerpo, así como también el oficial que mandaba la fuerza, que sucumbió heroicamente.

Al acudir nuevas fuerzas en auxilio de los guardias, resultaron muertos también algunos guardias civiles y de asalto, quedando heridos otros diez guardias.

Las bajas registradas entre las filas revolucionarias fueron numerosas.

### Un teniente de alcalde muerto a tiros

ALICANTE.—Comunican de Torrevieja que anoche, cuando el teniente de alcalde, recientemente nombrado, don Patricio Pérez Gómez, estaba sentado en la puerta del café El Tiburón, se le acercó Jerónimo Pérez Puig, quien le disparó dos tiros, matándole.

Parece que el muerto había dejado cesante al agresor, que trabajaba al servicio del Ayuntamiento.

### La subsecretaría de la Marina civil, pasará de nuevo al Ministerio de Marina

MADRID.—«La Libertad», en su número de hoy dice que ayer a última hora circuló el rumor de que en los centros oficiales se viene asegurando que el Gobierno está decidido a volver al departamento de Marina la subsecretaría de la Marina civil, que por disposición anterior dejó de pertenecer a aquel departamento, para ser dependiente del ministerio de Industria y Comercio.

### Detención de un ex-concejal socialista

HUELVA.—Ha sido detenido en Ayamonte, cuando regresaba de Portugal, el ex concejal socialista don Antonio Pousa, que hace días pasó la frontera en unión del diputado socialista don Juan Tirado.

En una finca agrícola, propiedad del señor González Sáez, la Guardia civil ha encontrado ocho cartuchos de dinamita, muchas armas y detonadores. Ha sido encarcelado el propietario.

### Información del Gobierno civil

El gobernador civil recibió hoy por la mañana numerosas visitas, entre ellas la del consignatario de la Compañía Trasatlántica francesa, señor Vial, que fue a solucionar asuntos relativos al visado de varios pasaportes, y la del señor cónsul de Bolivia, en visita de despedida.

Igualmente recibió el señor Sánchez Campomanes a varias comisiones que fueron a solucionar diferentes asuntos.